

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 9 de Abril de 1906

Año XXXV. Núm. 9.890

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen



LA NIÑA

## Juana Mascaró y Allés

subió al cielo

a la temprana edad de 18 meses, el día 8 de los corrientes  
en la ciudad de Barcelona

Sus desconsolados padres D. Jaime Mascaró y Marqués y D.<sup>a</sup> María Allés de Mascaró, su padrino el capitán de Artillería D. Nicolás Majada, sus abuelas paterna D.<sup>a</sup> Catalina, viuda de Mascaró y D. Juana, viuda de Allés, sus tíos D. Antonio, D. Miguel y D. Pedro y demás parientes residentes en ésta el cuerpo de Policía Judicial de Barcelona y el Centro Administrativo «La Cooperación» Lona, 4, en Barcelona, participan a sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida.

Casa mortuoria calle de Aragón, 222, p.<sup>o</sup> 1.<sup>o</sup> pta. 1.<sup>a</sup>  
Barcelona.

## PLUMA Y TIJERA EN BUSCA DE MERCADOS

I

Afecta tan directamente la crisis del calzado, a todos los que vivimos en Menorca, y especialmente a los que en la industria, el comercio ó la agricultura tienen su fuente de ingresos, que todos estamos autorizados para echar nuestro cuarto a espaldas en el asunto.

Agítase la idea de enviar en busca de nuevos mercados una ó más personas subvencionadas por el Ayuntamiento, ó por entidades comerciales ó por las dos cosas a la vez y parece ser que no reina en el asunto, la unidad de pareceres que es indispensable en tan trascendental cuestión.

A propósito de la mayor ó menor obligación moral, que tiene la Corporación de subvencionar empresas industriales ó mercantiles, se nos viene á la memoria un hecho, referido creemos que en EL BIEN PÚBLICO, que demuestra hasta que punto es preciso, que las clases directoras y las autoridades, hagan sacrificios en bien de los intereses generales del país.

Parece ser, que en Barcelona se verificó una subasta de maquinaria en la que fué derrotada la representación alemana. Enterado el Emperador, llamó al representante de la casa que fracasó, y después de enterado de las causas, le instó á que en la próxima ocasión no permitiera ser derrotado, pudiendo contar con el bolsí particular de S. M.

para que saliera victoriosa la industria nacional.

Así fué, y las pérdidas que causó la conquista del mercado no tuvo inconveniente en abonarlas el Kaiser.

Ahora bien, como nosotros no tenemos á mano Emperadores ni capitalistas capaces de imponerse este sacrificio, y como el primer perjudicado con la crisis es el Ayuntamiento, (ejemplo el empréstito en elaboración), nada más justo que cargue por de pronto con el gasto de solucionar la crisis, no solo con procedimientos que acalle momentáneamente el hambre, sino con otros que resuelvan la cuestión en definitiva; no proporcionando trabajo transitorio é insostenible para el que no está acostumbrado, si no trabajo en armonía con las aptitudes del obrero y con el bien general del país.

Pero integran el problema factores tan heterogéneos, que es preciso estudiarle conscienzadamente, para deducir consecuencias lógicas que no hagan inútil el sacrificio.

La industria del calzado en Menorca puede competir con sus similares nacionales ó extranjeras? Por que razones? Cuales son los mercados que racionalmente pueden explotarse? Como se deben conquistar estos mercados? Cuanto dinero habrá que emplear en esta conquista?

En toda industria entran como principales elementos; las primeras materias, la habilidad del operario, el gasto de fabricación y la suficiencia comercial.

El primer elemento es contrario en

absoluto para Menorca, tanto por tener que proveerle del extranjero de una gran parte de las primeras materias, cuanto por que llegan al industrial, con la enorme sobrecarga de dos ó tres intermediarios, cada uno de los cuales conserva entre sus uñas, una parte no pequeña de la vida industrial zapatera.

El remedio se reduce á comprar mucho de una vez y directamente al productor. Hacer pedidos colectivos para varios industriales, que sin necesidad de verse ni tratarse, si tanta es la falta de compañerismo, puedan hacerlo por intermedio de la Cámara de Comercio constituida en Sindicato.

Enfrente de la carestía de las primeras materias, tenemos como compensación una cosa que no se improvisa, que es congénita al país y que está plenamente demostrada; la habilidad del operario menorquin no superada por nadie según opinión general de cuantos la conocen.

Favorece también á la industria menorquina, la relativa baratura de los medios de vida, ó mejor dicho, la facilidad con que el obrero menorquin se acomoda á los medios de vida con que puede contar; cualidad que facilita en momentos difíciles la solución del problema, y abre camino para que una vez encauzado, el obrero pueda mejorar su condición, si momentáneamente es precaria.

La suficiencia comercial es desgraciadamente cualidad poco extendida entre nuestros industriales, como decía en su bien escrito artículo el Sr. Kugelmann, pero aun cuando así sea, no deja de haber varios comerciantes en Mahón, no buenos sino buenisimos, que pueden llevar su iniciativa y sus consejos á los industriales, para que encaminen el negocio, en forma más racional y menos expuesta á quebrantos que hasta la fecha.

De lo expuesto se deduce que Menorca, tiene en su favor para explotar la industria del calzado, dos condiciones difíciles de encontrar é imposibles de improvisar, la habilidad manual del operario y sus condiciones de carácter, y en su contra, la carestía de las primeras materias, en parte remediable según queda indicado, y lo poco extendido del espíritu comercial, que se evita con asociaciones bien hechas, no queriendo ser el que apenas sabe sumar un eminente comerciante, ni el que sabe partida doble un excelente maestro de obra prima.

Que mercados son por razón natural los explotables? Pues aquellos en que además de tener nuestros inconvenientes no reunan nuestras ventajas; por consiguiente donde ni se fabriquen primeras materias, ni los operarios sean hábiles, ni la vida sea económica.

El Brasil, las Repúblicas del Uruguay y Argentina, Chile, Perú, Bolivia, Centro América etc. etc. toda la América latina, no ha influido directamente por

los yanques, es nuestro mercado natural y á él hemos de acudir, con tesón y con constante propaganda, y no esperando que se cumpla el antiguo refrán, «el buen paño en el arca se vende», sino el más positivo y nuevo «el que anuncia vende.»

Mañana examinaremos la forma en que deben explotarse estos mercados, y los recursos que para ello se necesitan.

P. GAVILÁN.

## Persecución en Francia

(«O—O»)

### CONSEJO DE GUERRA

En Rennes se ha celebrado Consejo de guerra para juzgar al Comandante Hery y á los Capitanes Cleret y Spiral que se negaron á profanar los templos para cumplir la operación de los inventarios.

El Consejo ha condenado al Comandante á un mes, y á los oficiales á un día de cárcel, aplicándoseles la ley Barranger, que les dispensará de cumplir la condena.

La actitud de los militares católicos procesados ha sido admirable por su mucha fe y su gran energía y dignidad.

Han electrizado al auditorio por la noble entereza con que cada cual reclamaba agravar su caso personal, excusando á sus camaradas.

El público, al terminar el Consejo, los ha ovacionado á los gritos de ¡Viva el Ejército honrado! ¡Muera la masonería!

Los oficiales decidieron que no obedecieron ni obedecerán jamás la intimación por considerarla ilegal.

Forzar puertas de Iglesias—dijo el Comandante Hery con valentía que entusiasmó á todos é hizo enmudecer á sus jueces—no es trabajo de soldados. Es operación de bandoleros.

El Ejército—terminó diciendo—está destinado á más altas empresas.

Para perseguir curas, ahí tenéis á vuestra disposición á toda la canalía de Francia.

El justo fallo del Consejo no ha gustado al gobierno. Este no puede tolerar ninguna tribuna que administre justicia sin su directa influencia.

El ministro de la Guerra, sin embargo del fallo, ha hecho pasar á la reserva á los valientes católicos Hery Cleret y Spiral.

Este fallo del Consejo de Guerra amenaza traer cola. El blok intenta ahora suprimir estos tribunales militares con lo cual la disciplina y el ejército mismo han de caer en el desprestigio más profundo.

Los católicos de Francia se muestran cada vez más decididos y como premio á Hery, por su conducta, va á presentar su candidatura para diputado á Cortes.

Es tal el entusiasmo que reina, que el triunfo de Hery se considera como segurísimo.

\*\*\*

## NOTA SIMPATICA

El octogenario y célebre pintor Ernesto Héber ha publicado una valiente protesta previendo el inventario de la iglesia parroquial de la Tronche, pueblo próximo a Grenoble, donde se conserva un valioso cuadro pintado por él.

Cuando en 1871 Francia estaba en guerra con Alemania, el pintor ofreció a la Santísima Virgen un cuadro lo más hermoso que supiera hacer, si la Tronche, su pueblo natal, escapaba a los horrores de la invasión y no sufría los desastres de la guerra.

Vióse libre el pueblo, y Héber puso manos a la obra de Roma, que resultó de primera fuerza, una obra verdadera de arte. La concluyó en 1874, y antes de partir a Francia para colocarla en la iglesia de Tronche, logró que Su Santidad Pío IX la bendijera, colmando de elogios al piadoso y hábil artista, el cual, en previsión de un acto sacrilego como el que está llevando a cabo el Gobierno francés, se reservó el derecho a la propiedad de la imagen. Así ahora la reclama, si es que tiene que ir a manos de los judíos y masones que dictaron el despojo de las iglesias. Está apreciada esta obra en 400.000 francos.

Una simple copia hecha poco ha por un pintor desconocido por cuenta de Vanderbilt, ingeniero de los ferrocarriles rusos, ha costado 70.000 francos.

## ALCANCE POSTAL

—(o)—

Madrid 8.

## EL VIAJE DEL REY

Según telegramas recibidos de Sevilla, el rey llegó a aquella población a las cuatro y media de ayer tarde, siendo recibido con entusiasmo.

Cuando llegó a Cadiz, el Rey se limitó a telegrafiar a la reina que había llegado sin novedad.

Es seguro que el rey irá al Ferrol a presenciar la botadura del balandro «Mouriscot», y después, acompañado del marqués de Viana, ira a la isla de Wight a ver a su futura esposa.

Uno de los tripulantes del trasatlántico «Alfonso XII» se hirió gravemente al izar una lancha en la isla de Hierro.

El Rey le condecoró y le regaló 500 pesetas.

También ha condecorado al personal de la Trasatlántica.

El «Osado» tuvo que esperar la marea para poder llegar hasta Triana.

La Marina ha felicitado al Rey por su viaje.

En otros telegramas, se dice que ha sorprendido que vaya el rey por agua, cuando se le esperaba por la vía férrea.

El gobernador fué hasta Jerez a esperarle.

El «Osado» llegó a Bonanza, y el rey mandó que no se detuviera el barco, teniendo que subir los prácticos, estando aquél en mar ha.

Hubo que adornar de pronto el desembarcadero con una alfombra.

Las tropas que cubrían la carrera desde la estación, tuvieron que cambiar de situación a paso ligero.

Toda la mañana estuvo lloviendo torrencialmente.

Momentos antes de llegar el tren cesó de llover.

Cuatro marineros de guerra adornaron rápidamente una lancha, forrándola de terciopelo.

A las cuatro y media apareció en Tablado el «Osado».

Se dispararon infinidad de cohetes y la multitud aclamó al rey.

El rey y los infantes saludaban desde el puente.

En cuanto se colocó la plancha, el rey se lanzó a ella, seguido de Moret.

El Alcalde saludó al rey, y éste le correspondió.

En seguida pasó revista a las tropas que hacían los honores.

El alcalde obsequió a la infanta con ramos de flores.

La comitiva se puso en marcha hacia la catedral entre los vítores de la multitud.

Un sujeto dió un viva a Alfonso XII, y el rey se sonrió.

También se dieron muchos vivas a la futura reina.

Después del *Te Deum* fueron al Ayuntamiento donde se celebró una recepción oficial, y en seguida otra popular.

Se proyecta celebrar un asamblea de todas las Sociedades Económicas de Amigos del País de la región andaluza para discutir y escogitar los medios de regenerar el país, que atraviesa una situación tan agustiosa.

Para llevar a cabo el pensamiento, se solicitará el concurso de las Cámaras de Comercio, Liga de contribuyes, Sociedades obreras y entidades que forman las fuerzas vivas de la región andaluzas.

«El Correo» publica un largo artículo en que examina la situación política, y deduce que han desaparecido todas las razones que alegaba el Gobierno para no levantar la suspensión de garantías Barcelona.

También dice que la ley de jurisdicciones debe ponerse en práctica, pues nadie se explica que después de tanto apresuramiento como tuvo el Gobierno para que se aprobara, aun no se haya publicado en la «Gaceta».

«Obedece todo esto, pregunta al deseo del Gobierno de no cumplir lo que prometió ante el Parlamento, de acabar con el estado excepcional a que está sometida la capital de Cataluña?»

En la reunión que celebraron ayer los alcoholeros, acordaron aguardar el regreso del rey para exponerle sus aspiraciones y la necesidad de resolverlas, bien sea abriendo las Cortes ó por decreto.

Por unanimidad se acordó un voto de gracias a «El Liberal» por el apoyo que les ha prestado.

Se asegura que los fabricantes catalanes están identificados con el Sindicato y sus aspiraciones.

Ha llamado la atención el desfile de casa de Weyler de numerosos generales, jefes y oficiales de todas las armas.

Interrogados algunos acerca de lo que significaban aquellas visitas, dijeron que eran de cortesía.

Hablando el marqués de la Vega de Armijo de la situación política se mostró muy pesimista.

Entiende que el partido debe organizarse en núcleos, que, al mismo tiempo que sean de resistencia contra el enemigo, sirvan para realizar el programa del partido liberal, fortaleciendo a éste y ayudándole a cumplir sus compromisos.

De lo contrario, la organización actual solo puede servir de base para la formación de otro Gobierno liberal, pues en todo debe pensarse menos en entregar el Poder a los conservadores.

En el Congreso se reunieron ayer los representantes de las provincias pecuarias, aprobando por unanimidad una proposición del duque de Veragua para gestionar que los derechos arancelarios para los bueyes se fijen en cincuenta pesetas.

Las dificultades que hay en este asunto parece que nacen de un compromiso contraído por el anterior Gobierno.

Ha marchado a París para asuntos particulares el diputado republicano Melquiades Alvarez.

El Sr. Salmeron está restablecido de su dolencia.

Aún no se ha ocupado de política. Son muchos los pueblos que han pedido se haga extensiva a ellos la propaganda que proyectan los diputados de la minoría.

Nos comunican de Algeciras lo siguiente:

A las once y media empezó la sesión final de la Conferencia, leyéndose el acta final y firmando los delegados dos ejemplares, que quedarán depositados en España.

White firmó con reservas. Se pronunciaron discursos, elogian do principalmente la hospitalidad de España.

El alica de anunció que se pondría una lápida conmemorativa en el salón de sesiones.

Los moros se muestran disgustados. Los delegados se llevan los pupitres, las plumas y tinteros que han usado, como recuerdo de la Conferencia.

Los delegados asistirán mañana a un banquete que dará en su honor el Ayuntamiento.

Después saldrán para Madrid.

## DEL DÍA

—(o)—

## Un petardo en San Luis

El sábado próximo pasado, en el huerto de la casa Rectoral del vecino pueblo de San Luis, se produjo a eso de las 10 y media de la noche, una fuerte detonación que asombró a la alarma en el vecindario.

En los primeros momentos se creyó que se trataba de un petardo de dinamita; pero pudo comprobarse que estaba cargado con pólvora únicamente.

Por fortuna la explosión no produjo desgracias ni desperfecto alguno, sino solo un pequeño hoyo en la tierra del huerto.

Se practican diligencias en averiguación del autor de este atentado.

Se supone que el móvil del hecho criminal sería el de sembrar la alarma en determinados elementos.

EL BIEN PÚBLICO protesta energicamente de semejante atentado y espera que las autoridades procederán con el mayor celo en la práctica de las diligencias para la averiguación y castigo del autor ó autores; al propio tiempo felicitamos al Sr. Cura párroco de San Luis por no haber tenido el hecho consecuencias desagradables.

## CARTERA DE MAHÓN

Ayer tarde se verificó en esta ciudad, en la forma que habíamos anunciado, la procesión del Viacrucis, la que se vió muy concurrida y perfectamente organizada.

En el vecino pueblo de San Luis también tuvo lugar idéntico ejercicio que duró desde las 3 hasta las 6, con asistencia de gran número de penitentes y mucha concurrencia de fieles; precedió los tres sermones de costumbre el M. A. D. Jaime Tutzó.

En Villacarlos se verificó la procesión por la noche como es costumbre en aquel pueblo.

A las 10 de esta mañana los reclutas se han ejercitado en el tiro al blanco en la fortaleza de Isabel II.

Con gusto publicamos hoy un artículo de D. Pedro Gavilán referente a la manera como debe procurarse conjurar la crisis por que atraviesa en esta isla la industria del calzado; complaciéndonos en sumar en nuestras columnas las opiniones de cuantos se interesan en remediar la actual situación, mayormente siendo ellas tan ilustradas como la del Sr. Gavilán.

Ha fallecido en Barcelona la niña Juana Mascaró y Aliés, de 18 meses, hija de nuestros paisanos D. Jaime Mascaró y D.<sup>a</sup> María Aliés.

Deseamos a sus atribulados padres el bálsamo de la resignación cristiana.

Procedente de Marsella esta mañana ha llegado a nuestro puerto el vapor francés de recreo «Ille de France» de 2.806 toneladas, con 89 tripulantes y 87 turistas.

Desde la llegada de este vapor ondea en el palo mayor la bandera española.

Los turistas han visitado los principales edificios y paseado por las calles de esta ciudad, comprando una buena partida bolsillos de plata y postales con vistas panorámicas de la isla.

Esta noche salen con rumbo a Palma.

Los jornales efectuados por cuenta del Ayuntamiento durante la última semana con objeto de remediar la crisis ascienden a 1.600 pesetas.

Sin la menor novedad y con un lleno completo efectuó ayer la excursión a Ciudadela el automóvil n.º 107.

Esta noche a las 8 el Ayuntamiento celebrará su acostumbrada sesión si se reúne suficiente número de concejales.

Copiamos de «El Vigía Católico»:

«Vapor francés.—Anteayer se refugió en nuestro antepuerto el vapor francés «Berry», de la matrícula de Marsella, de 80 metros de eslora, por sufrir averías en la cubierta y maquinillas; y en la tarde de ayer entró en el puerto dando virada frente el Lazareto, a las órdenes del Capitan de Marina mercante D. Miguel Mir y de práctico Sr. Torres.

«El «Berry», mandado por el capitán D. Agustín Paoli, desplaza 916 toneladas, tiene 14.000 caballos de fuerza, componiéndose su tripulación de 32 individuos, llevando además a bordo 27 pasajeros.

«Consignamos con gusto el referido hecho para que conste que en nuestro puerto pueden virar buques de tales dimensiones.

«El «Berry» ha quedado despachado hoy para Marsella, y se hará a la mar en cuanto abonance el tiempo.

«El capitán del referido vapor ha demostrado su satisfacción y agradecimiento a todas las personas que le han prestado los oportunos auxilios, y en especial al Vice-Cónsul francés en esta ciudad D. Bartolomé Mir.»

Hoy cumple un año que llegaron á esta, en el yate real «Victoria and Albert», los Reyes de Inglaterra, con sus hijas las Princesas Victoria y Maud y su yerno el Príncipe Carlos de Dinamarca, actual Rey Haakon VII de Noruega.

Formaba parte de la comitiva régia el marqués de Salisbury, Lord Privy Seal, (Lord guardador del Sello Privado) é hijo del que fué jefe del partido conservador inglés.

Los Soberanos de la Gran Bretaña estuvieron en Mahón hasta el día 12.

El Excmo. é Imo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha remitido veinte y cinco pesetas al Sr. Alcalde de esta ciudad como donativo á la Asociación de Beneficencia Domiciliaria.

En nombre de los pobres damos las gracias á nuestro Prelado Diocesano.

A las 8 ha fondeado el vapor correo «Menorquina», procedente de Barcelona directo, cuyo buque zarpará mañana á las cinco de la tarde para Palma con la correspondencia pública.

El capitán de artillería de esta guarnición D. Cecilio Bendito Trujillo ha sido ascendido á comandante.

Con destino á la Penitenciaría de esta plaza y custodiados por la guardia civil han llegado en el «Menorquina» doce individuos de las diferentes armas.

A las once y cuarto de la mañana de ayer, fueron soltadas desde Ciudadela tres pares de palomas mensajeras que habla remitido á aquella ciudad uno de nuestros abonados, entusiasta de esta clase de sports.

Los animalitos llegaron á su palomar á las 12 y cuarto, por manera que emplearon solo una hora en su recorrido.

Hoy han llegado en el vapor correo «Menorquina» el Coronel subinspector de la Guardia civil D. Ricardo Teruel acompañado del capitán ayudante don Miguel Abril.

Han pasado á recibirle á bordo el Teniente Coronel D. Raimundo Gutierrez y el Teniente Jefe de esta Línea D. Fermín Lahuerta.

**VIDA MARÍTIMA**

Esta Revista decenal ilustrada, tan acreditada en el mundo marítimo mercantil, está adquiriendo considerable desarrollo durante el quinto año de su publicación. Dan prueba de ello en el último número, tanto las veinte planas de texto con firmas tan reputadas como las de Reparaz, Sobral y Ricart, y más de veinte ilustraciones, la mayor parte referentes al viaje del Rey á Canarias, como las cuarenta y dos planas dedicadas á anuncios con doscientos cincuenta de éstos.

Por una barca pescadora de este puerto han sido cogidos esta mañana unos quinientos espetones (espets) de los que en el mercado se han despachado algunos á buen precio.

Al zarpar ayer tarde del puerto de Barcelona el «Menorquina» dejaba caer anclas el crucero de guerra «Infanta Isabel», que envía el gobierno para vigilar las costas catalanas.

D.<sup>a</sup> Maria de los Dolores Lopez de Tejera ha entregado cinco pesetas al Sr. Vice Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciu-

dad para los pobres que ampara dicha Asociación.

Dios premie á la Señora donante.

Los escolares de nuestro Instituto han empezado hoy á disfrutar las vacaciones de las fiestas de Semana Santa y Pascua de Resurrección. Las clases se reanudarán el martes día 17.

Ha fondeado esta mañana en nuestro puerto procedente del de Barcelona el pailebot «San Rafael» llevando una buena partida de explosivos para el depósito de Guerra que existe en esta ciudad y además carga general.

Un amigo nuestro ha recibido una carta de una importante fábrica de calzado de Barcelona, encargándole le indique persona que reúna las condiciones necesarias para ponerse al frente de un taller de calzado que dicha fábrica piensa establecer en esta ciudad. De veras celebramos la noticia.

Suscripción abierta para socorrer al pobre y anciano pescador de Cala-Moll Miguel (a) Bulla, á quien se le prendió fuego la caseta donde guardaba las redes y enseres de su oficio, quedando convertida en un montón de escombros:

	Ptas.
Suma anterior.	3'00
D. José M. <sup>a</sup> Cavanillas, Delegado del Gobierno.	5'00
D. José Riera Sampol.	2'00
D. Jerónimo Estades Labrés.	1'00
D. Juan Ripoll Estades.	1'00
D. Juan Alemañy Valent.	1'00
D. José J. Taronj.	1'00
D. M. Villalonga.	0'30
D. B. Fábregas.	0'50
D. J. Vidal.	0'50
D. N. N.	0'25
D. J. Gambins.	0'50
D. C. Ros.	0'50
<b>Suma.</b>	<b>16 55</b>

(Seguirá.)

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor correo «Menorquina»

Un teniente de Infantería y su señora; un oficial de Administración militar; un Coronel y un Capitán de la guardia civil; Isabel Monjo y 2 hijos; Ricardo Arguinbau; Francisco Anglada; Pedro Comellas; Juan Sancho; Amparo Rodríguez; Francisco Tutzó y señora; Gaspar Melsión; Mateo Fuguet; Francisco Morales; M. Martí; Enriqueta Moranta; Maria Cardona; M. Miguel; un ajustador, esposa y dos hijos; un sargento y 14 individuos de tropa.— Total 43.

**CULTOS**

Santo de hoy.—Stos. Hugo, Marcelo,

María Cleofé y Casilda virgen Santo de mañana.—Stos. Daniel y Ezequiel

Mañana, martes de la Semana Santa, en Sta. María á las 9 la misa mayor con el canto de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo según el Evangelista S. Marcos, víperas y manifestación del Lignum Crucis á cuatro voces con acompañamiento de armonium. Por la noche Stmo. Rosario, doctrina cristiana y plática de catecismo por el Sr. Cura de la misma.

También se manifiesta la Vera Cruz en el Carmen, S. Francisco y Sagrado Corazón. Por la noche Doctrina Cristiana.

La oración de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de las Hermanas Carmelitas por la tarde de 6 á 7 y media.

En el Sagrado Corazón por la noche los pasos del Viacrucis

En S. Francisco de Asís misas á S. Antonio á las 7, 8 y 9; á las 11 distribución de los panes á los pobres; también se practica la pladosa devoción de los trece martes en honor y preparación á la fiesta de S. Antonio de Padua.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

**Nuestros telegramas**

Asesinato en Barcelona.—Huelga en Córcega

Madrid 7 (á las 11'45).

Ha sido asesinado en Barcelona el cabecilla carlista Baldiri.

En Córcega va alcanzando grandes proporciones creciendo por momentos la huelga de empleados ferroviarios.

El Vesubio en erupción.—Alarma

Madrid 7 (á las 11'45).

Telegrafian de Nápoles que aumenta la erupción del Vesubio adquiriendo grandísimas proporciones

La lava sale á torrentes, siendo lanzadas á gran distancia enormes rocas.

La población de Pompeya se halla alarmadísima.

Moret en Cadiz.—Obsequios.—Fallecimiento en Bergen

Madrid 7 (á las 11'50).

El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Moret ha sido obsequiado con un espléndido banquete por el Ayuntamiento de Cadiz.

Además se ha organizado y efectuado un concierto en el Casino, también en honor del señor

Moret, resultando brillantísimo.

Ha fallecido en Bergen el célebre novelista noruego Riedland.

Apertura de las Cortes.—Crisis.—Descarga eléctrica

Madrid 7 (á las 13).

Asegúrase que las Cortes no se abrirán la semana de Pascua como se había venido diciendo, sino que permanecerán cerradas hasta que se haya efectuado la boda de D. Alfonso XIII.

Una vez verificado este acontecimiento se reanudarán las sesiones de las Cámaras y para entonces se anuncia como probable que surja la crisis.

En Barcelona ha caído en una iglesia una descarga eléctrica en el momento en que habia reunidos numerosos fieles.

El suceso produjo entre los concurrentes al templo grandísima alarma y confusión, resultando á consecuencia de la misma numerosos contusos.

No hay que lamentar ninguna desgracia personal.

Desórdenes en Pitermeritburgo.—Luchas sangrientas.

Madrid 7 (á las 14'50).

En Pitermeritburgo (asi dice el telegrama aunque suponemos se referia á San Petersburgo) han ocurrido importantísimos desórdenes.

Entre la policia y los revolucionarios se han producido sangrientas luchas que han ocasionado muchas víctimas.

Regreso de Moret.—El canciller Bulow.

Madrid 7 (á las 14'50).

El Presidente del Consejo de Ministros D. Segismundo Moret regresará á Madrid el próximo martes del actual.

El canciller alemán Bulow se halla mejoradísimo de la enfermedad que le aqueja.

Según el parte que han dado los facultativos el canciller sufre una embolia cerebral.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 9.—8 m.

Fondeado «Isla de Menorca» á las seis y media sin novedad.—Ginart.



Q. E. P. D.

**DOÑA MERCEDES DE OLIVAR INDIS**

falleció el 10 de Abril de 1905

Su esposo, hija, madre política, hermanas políticas, tíos, sobrinas y demás parientes suplican á sus amigas y conocidas, la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á alguna de las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el martes 10 de los corrientes de 7 á 9 en la capilla de Nuestra Señora de las Mercedes de la iglesia parroquial de Sta. María.

D. FRANCISCO BUISEN y BARLE-  
ta, *Jueces de primera Instancia del*  
*Partido de Mahón.*

En virtud del presente edicto, que se expide en méritos de lo acordado en proveído de esta fecha dictado á solicitud de D. Juan Goñalons y Pons, de esta ciudad, en el expediente sobre declaración de herederos abintestado de su hermana D.<sup>a</sup> Margarita Goñalons y Pons se anuncia la muerte sin testar de ésta, ocurrida en Mahón calle de Caadona y Orfila número 34, el día diez y ocho de Diciembre del año próximo pasado, mil novecientos cinco, siendo de estado soltera é hija legítima de los consortes difuntos D. Francisco Goñalons y doña Francisca Pons, y que dicho D. Juan Goñalons y Pons que reclama para si y para Francisco y Pedro Goñalons y Pons la herencia, es al igual que estos dos últimos, hermano germano de la expresada finada, y se llama á los que se crean con igual ó mejor derecho que los indicados D. Juan D. Pedro y D. Francisco Goñalons y Pons, para que comparezcan á reclamarlo ante este Juzgado dentro del término de treinta días, bajo apercibimiento si no lo verifican de paralles el perjuicio consiguiente.—Dado en Mahón á cinco de Abril de mil novecientos seis.—Francisco Buisen, Ante mí Ldo. Jaime Allés.

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID

**Y principales del mundo.**

Imp. de M. Parbal



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS —Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA —Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

# AVISO

El día 10 del corriente á las 9 y media de la noche se reunirá la Comisión de acreedores de D. José Victory y Vinent de Villa-Carlos, en el domicilio del procurador D. Gabriel Orfila, Doctor Orfila 16, para tratar de varios asuntos relacionados con la liquidación de los bienes de dicho Sr. Victory. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, suplicándoles su asistencia á la reunión que se convoca.—Mahón 7 Abril 1906.—La Comisión. 7 9 y 11

# PÉRDIDA

En la tarde de ayer se perdió en la iglesia de S. Francisco, unos rosarios de plata.  
La persona que los entregue en esta imprenta calle del Bastión, número 39, además de las gracias recibirá una gratificación. 1-3

# PÉRDIDA

Desde la calle de Hannover hasta la de S. Bartolomé, se ha perdido esta tarde un rollo de papel en el que habia dibujado un plano.  
Se dará una gratificación al que lo entregue en esta imprenta calle del Bastion n.º 39. 1-3

# Para el Jueves y Viernes Santo

Se encontrarán pasteles de langosta y marisco.

## PARA EL DÍA DE PASCUA Monas, Monas, Monas

Un gran surtido en dulces.  
Gató inglés, palo tronco, pan de munición, pasteles de picadillo de carne, etc., etc.  
Confitería de Cardona, S. Roque, 35.

# Julián Ticoulat (dentista)

Participa á este respetable público haber trasladado el nuevo gabinete á la Plaza del Cármen n.º 8.

Curación de las enfermedades de la boca. Aparatos y extracciones, nuevos procedimientos. Extracciones de dientes y raigones, sin dolor.

PIEZAS ARTIFICIALES Y RESTAURACIÓN DE DENTADURAS  
**Precios económicos.**

Plaza Cármen, 8. 3-15

# SEMILLAS SELECCIONADAS

CLOWER.—(Zolla).—Semilla descascarada.  
ALFALFA.—De hoja ancha, garantida de no contener «cuscuta».  
REMOLACHAS forrageras y para ensalada.  
COLES forrageras.  
GUANOS para toda clase de cultivo.

— Antonio J. Fornaris.—Infanta 38, Mahón — 28-30

# NODRIZA

Una de S. Luis, calle del Obispo núm. 4, primeriza, desea encontrar criatura para amamantar. 2-3

# PARA VENDER

Lo está la casa calle Nueva, núm. 22.  
Informarán en la misma.

Q. E. P. D.

Doña Manuela Bisbal Padró

Vda. de Francisco Moll

FALLECIÓ EN BARCELONA

el día 2 del corriente á las 10 de la mañana

Á LA EDAD DE 81 AÑOS

Sus afligidos hijos D. José, D.<sup>a</sup> Catalina, D.<sup>a</sup> Eulalia, D.<sup>a</sup> Coloma, D.<sup>a</sup> Dolores; hijos políticos D. Juan Hortas y D.<sup>a</sup> Dolores Estartús, nietos, nietas, hermanos, hermana, hermana política, sobrinos y primos; D. Agustín Casañas, Srta. Carolina Llaviá y la razón social MOLL Y COROMINAS, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones.

Barcelona, Abril de 1906.